

Pôle communication
Tél. : 24 66 40

Vendredi 9 novembre 2018

INFO-PRESSE

Inauguration d'une fresque à la halle du marché de gros de Ducos

Nicolas Metzdorf, membre du gouvernement notamment en charge de l'agriculture, Christopher Gygès, membre du gouvernement notamment en charge de la protection judiciaire de l'enfance et de la jeunesse, et Gérard Pasco, président de la Chambre d'agriculture, inaugureront une fresque à la halle du marché de gros de Ducos, samedi 10 novembre à 8 h 30.

La halle du marché de Ducos rénovée et désormais embellie

Cette œuvre fait suite au chantier-école de rénovation de la halle du marché de gros organisé en juillet par la direction de la Protection judiciaire de l'enfance et de la jeunesse du gouvernement (DPJJE), en partenariat avec la Chambre d'agriculture de Nouvelle-Calédonie.

Parmi la vingtaine de jeunes en réinsertion sociale et professionnelle mobilisés lors de cette opération, quatre ont poursuivi l'aventure en réalisant une fresque murale, en collaboration avec l'artiste graffeur Yann Skyronka. Remarqués pendant le chantier-école pour leurs compétences et leur motivation, les quatre artistes en herbe ont travaillé pendant dix jours aux côtés de ce professionnel. Ensemble, ils ont d'abord réalisé une première fresque. Un galop d'essai nécessaire pour leur transmettre l'art du graff et la maîtrise des couleurs, des lumières et des perspectives. A l'issue de cette phase d'entraînement, ils ont réalisé la fresque finale. Composée de deux parties, cette œuvre évoque le marché avec ses fruits, ses légumes, ses produits vivriers d'origine locale, etc.

Les chantiers-écoles de la DPJJE

En juin 2017, une quinzaine de jeunes de la DPJJE avaient participé à un chantier éducatif en s'attelant à la réfection des murs extérieurs du musée de Nouvelle-Calédonie. Ce chantier, programmé sur 15 jours, s'était achevé en une semaine, preuve de la volonté et de l'investissement de ces jeunes.

Fort de cette expérience positive, le gouvernement, au travers de la DPJJE, s'est mobilisé pour accompagner de nouvelles recrues sur le chemin de la réinsertion, au travers d'un nouveau chantier éducatif. La Chambre d'agriculture de Nouvelle-Calédonie, sensible à la cause, a souhaité confier à un groupe de jeunes de la DPJJE le chantier de rénovation du marché de gros de Ducos, initié

depuis 2016. Selon ces deux partenaires, les valeurs véhiculées par les chantiers éducatifs sont essentielles, pour permettre à ces jeunes, en déficit « d'estime de soi », de retrouver la voie de l'insertion sociale et professionnelle, et de se revaloriser au regard de la société.

Gérée par la Chambre d'agriculture avec les différents opérateurs économiques concernés, la halle de Ducos abrite le marché de gros et le marché broussard. Ce lieu a pour mission de favoriser l'écoulement et la commercialisation des fruits, légumes et produits vivriers d'origine locale, sur le Grand Nouméa. Dans le cadre de sa politique de soutien au secteur agricole, le gouvernement a alloué, en 2017, une enveloppe de 100 millions de francs pour sa rénovation, gérée par la Chambre d'agriculture de Nouvelle-Calédonie. Les travaux ont concerné le revêtement du sol et la peinture de la halle, la clôture périphérique, ainsi que la réhabilitation des réseaux (eau, électricité et assainissement). Le chantier éducatif qui y a été mené par les jeunes de la DPJEJ a permis de reprendre dix bâtiments et deux containers (10 500 m² de surface de docks). Il a duré trois semaines et s'est achevé début août.

* *
*